

ABSTRAK

Rio Fachrurrozi, 2022, *Optimalisasi Penyaluran Zakat Melalui Program Zakat Community Development (ZCD) di Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kota Banjarmasin untuk Meningkatkan Kesejahteraan Mustahik.* Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Pembimbing : (1) Hariyanto, SE., MM

Kata Kunci: Optimalisasi, Program *Zakat Community Development (ZCD)*, dan Kesejahteraan *Mustahik*.

Penelitian ini dilatarbelakangi karena belum berkembangnya usaha binaan Baznas pada program *Zakat Community Development (ZCD)*, dilihat dari tahun 2019-2022 hanya terdapat satu usaha binaan Baznas yaitu usaha kerupuk udang di Kelurahan Pelambuan RT. 55 Kecamatan Banjarmasin Barat. Hal ini sangat disayangkan, melihat banyaknya potensi yang bisa dilakukan Baznas Kota Banjarmasin dalam menyejahterakan mustahik di Kota Banjarmasin.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui upaya optimalisasi penyaluran zakat program *Zakat Community Development (ZCD)* di Baznas Kota Banjarmasin, kendala dan solusi dalam penyaluran program ZCD, serta gambaran kesejahteraan mustahik sebelum dan sesudah menerima program. Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif kualitatif. Lokasi penelitian ini di Baznas Kota Banjarmasin. Pada penelitian ini yang menjadi informan adalah Kepala Bidang Pendistribusian Baznas dan beberapa mustahik penerima program ZCD. Metode pengumpulan data yang digunakan ialah wawancara dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa, *pertama;* upaya optimalisasi penyaluran zakat program ZCD yakni dengan memaksimalkan SDM dan SDA, melakukan pendampingan dan pelatihan usaha serta evaluasi. *Kedua;* adapun kendala yang dihadapi pada *mindset* Sumber Daya Manusia (SDM), komitmen mustahik, dan masih kurangnya kerja sama antar kelompok. *Ketiga;* 3 dari 3 orang mustahik penerima program ZCD masuk kategori miskin material dan tidak ada satupun yang masuk kategori sejahtera baik sebelum dan sesudah menerima program, maka di simpulkan penyaluran program ZCD masih belum bisa di katakan optimal.